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Собрали на АМПЕР
в Тобольске пройдет большой 
фестиваль малых городов

22 июня в Тобольске откроется трехдневный фестиваль малых туристских городов россии. 
его ключевая тема — «Большие люди в малых городах». Около пяти тысяч гостей ждет аМПер 
— это название фестивальных площадок, образованное из начальных букв фамилий имени-
тых тоболяков: алябьев (музыкальное направление), Менделеев (научно-познавательное), 
Перов (арт), ершов (литературно-театральное), ремезов (сотрудничество и синтез).

Вуз поднимает планку
УрГЭУ предъявляет высокие требования  
и к преподавателям, и к абитуриентам

Высшая школа

 Татьяна Казанцева, Екатеринбург

Через несколько дней стартует при-
емная кампания-2018. К этому важ-
ному этапу готовятся все  —  абиту-
риенты, их родители и, конечно, 
высшие учебные заведения. О том, 
как и чем встречает выпускников 
один из ведущих вузов региона, «рГ» 
рассказал ректор Уральского госу-
дарственного экономического уни-
верситета яков Силин. 

Яков Петрович, изменились ли прави-
ла приема в этом году? 
Яков Силин: По-прежнему ключевой 
момент — это результат еГЭ. наде-
емся, к нам придут те, кто хочет по-

лучить глубокие знания в сфере фи-
нансов, управления персоналом, 
муниципального управления, реги-
ональной муниципальной эконо-
мики, информационных техноло-
гий, пищевых технологий в сфере 
торговли и сервиса. 

Абитуриентов традиционно волнует 
вопрос о проходном балле. Уже есть 
какие-то прогнозы?
Яков Силин: в 2017-м общий проходной 
балл увеличился примерно на 20— 
40 пунктов. Это закономерно: мы ве-
дем большую профориентационную 
работу, значительно укрепили про-
фессиональный состав педагогов. 

Сколько бюджетных мест готов вы-
делить вуз? 
Яков Силин: в последние годы у нас 
примерно 600 мест для бесплатного 
обучения. в следующем, 2019-м, бу-
дет на 20 процентов меньше. но это 
не ограничивает желающих посту-
пать на платной основе.

Какие новые направления и профили 
подготовки ждут абитуриентов?
Яков Силин: несколько лет мы разраба-
тываем направление «информацион-
ная безопасность». Три лаборатории 
вуза занимаются развитием инфор-
мационных систем, экономической и 
кибербезопасности. неизменной по-
пулярностью пользуется специаль-
ность «Технологические машины и 
оборудование».

В составе университета есть свой 
колледж. Насколько востребовано 
среднее специальное образование? 
Яков Силин: в прошлом году прием уве-
личился в 1,6 раза. С ребятами зани-
маются преподаватели вуза — канди-
даты, доктора наук. Они обеспечива-
ют высокий уровень подготовки. 

Знаю, вы не боитесь прощаться со 
студентами, которые не могут или 
не хотят учиться. Количество от-
численных растет?
Яков Силин: Считаю, не стоит питать 
иллюзий: дескать, если человек за-
платил деньги, он «купил счастье». 
Студент покупает только возмож-

ность учиться в государственном 
университете и получать знания при 
обязательном условии — добросо-
вестно трудиться!

Вы стремитесь к тому, чтобы все 
лекции и занятия в УрГЭУ были от-
крытыми. Что это дает?
Яков Силин: «Открытый режим» обуче-
ния должен быть правилом. Прийти 
на любую лекцию и получить пред-
ставление об уровне подготовки име-
ют право и родители, и работодатели.

Вы были делегатом недавнего XI съез-
да российских ректоров. О чем гово-
рили ваши коллеги?
Яков Силин: Перед высшей школой по-
ставлена задача повысить качество 
обучения и увеличить экспорт рос-
сийского образования. К примеру, се-
годня в австралии учится до 1,5 мил-
лиона иностранных студентов. У нас 
же —  около 225 тысяч. до 2025 года 
вузы должны создать условия для обу-
чения в россии 750 и более тысяч ино-
странцев — и это реально.

Что делает университет для соверше-
ния этого прорывного скачка?
Яков Силин: Мы предъявляем высокие 
требования ко всем  —  абитуриентам, 
студентам, преподавателям. Закупа-
ем оборудование для нашего инфор-
мационного комплекса, библиотеч-
ной системы, ремонтируем общежи-
тия, спорткомплекс, дом культуры. 
развиваем студенческое творчество. 
и результаты хорошие. из многих со-
тен российских вузов мы на девятом 
месте по финансовым показателям за 
2016 -й (итоги прошлого года еще под-
водят).

Как вы относитесь к недавнему разде-
лению Минобрнауки на два ведом-
ства —  научное и образовательное? 
Яков Силин: наше государство может 
себе позволить иметь два самостоя-
тельных министерства по этим на-
правлениям. Они будут взаимодей-
ствовать, но при этом заниматься 
каждый своим делом. 

Три лаборатории вуза занимаются
развитием информационных систем,
экономической и кибербезопасности

Яков Силин: Мечтаю о революции  
в программах обучения, чтобы хотя 
бы половина всех занятий была 
практической.

ключеВой Вопрос

Чему отдаете предпочтение —  теории или практике?
Яков  Силин: Мечтаю о революции в программах обучения, в госстандар-
тах, чтобы хотя бы половина всех занятий была практической. Ключе-
вая идея, с которой я пришел в вуз, — встроить университет в хозяйство 
региона. Мы активно сотрудничаем с банками, предприятиями, биз-
несом, властью. в июне подписали соглашение о подготовке кадров со 
свердловским филиалом МТС.Студент сразу должен представлять, 
куда он может пойти работать. 

«УТРо» в две смены
Форум

20 июня в курганском селе Чум-
ляк открылся окружной моло-
дежный форум «УТрО-2018». 
Он собрал более полутора ты-
сяч талантливых профессиона-
лов от 18 до 35 лет из регионов 
УрФО, других субъектов рос-
сии, а также из японии, израи-
ля, Македонии, Казахстана и 
Туркменистана.

«УТрО» пройдет в две смены 
в течение десяти дней. Первая 
смена объединит молодых по-
литиков, экологов, представи-
телей культуры, медиасферы, 
руководителей воен но-пат-
риотических клубов. вторая — 
рабочую молодежь, предпри-

нимателей, работников науки и 
образования, добровольчества, 
а также тех, кто занимается во-
просами развития арк тической 
зоны россии. Специально для 
форума создана уникальная 
инфраструктура — девять шат-
ров для массовых мероприя-
тий, защиты проектов, встреч с 
интересными людьми, а также 
спортплощадки, сцена под от-
крытым небом. 

авторы самых перспектив-
ных идей получат гранты от ста 
до трехсот тысяч рублей. в об-
щей сложности уральские ак-
тивисты разделят между собой 
девять миллионов. 

валентина Пичурина, 
Курганская область

Для защиты проектов, встреч с интересными людьми построили 
шатры.

П
ре

С
С

-С
л

У
ж

Б
а

 Г
У

Бе
рн

а
Т

О
ра

 К
У

рГ
а

н
С

К
О

й
 О

Б
л

а
С

Т
и

спраВка «рГ»

Форум молодежи «УТРО» — самая масштабная площадка нефор-
мального образования на Урале. Он призван поддержать професси-
ональное и творческое развитие молодежи.  Учредители  — аппарат 
полномочного представителя президента России в УрФО и прави-
тельства регионов Уральского округа. С 2011 года три раза хозяй-
кой «УТРА» была Челябинская область, два форума прошли в Сверд-
ловской области, по одному  — в Тюменской и Югре. В этом году 
уральскую молодежь впервые принимает Зауралье.

на бензопиле по городу
ракурс

житель курганской Шумихи 
собрал трицикл.

— Старый велосипед, бензо-
пила «дружба», два колеса от 
садовой тачки — и трицикл го-
тов! — смеется Максим Хоруба.

Местный Кулибин работает 
грузчиком в магазине, в свобод-
ное время занимается констру-
ированием. идею трицикла 
подсмотрел в интернете, а со-
ставные части к нему придумал 
уже сам. Бензопила в механиз-
ме вместо мотора. Благодаря ее 
мощности техника развивает 

скорость до 60 километров в 
час.

раньше, рассказывает Мак-
сим, на работу ездил на велоси-
педе, на дорогу уходило десять 
минут, сейчас «долетает» за че-
тыре. Одна беда: рев у агрегата, 
как у бензопилы. Когда едет по 
городу, люди оглядываются. 
Правда, их привлекает не столь-
ко шум, сколько сама конструк-
ция. Однажды маршрутный ав-
тобус начал сигналить. Максим 
оглянулся, а оттуда пассажиры  
«класс» ему показывают. 

валентина Пичурина, 
Курганская область

Трицикл разгоняется до 60 километров в час.
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